

PIOSSASCO

2° incontro Forum Area 2 – 11 maggio 2011

Chiesa Madonna del Carmine

Nel primo incontro dei cittadini di quest'area 2 i temi emersi e che si era deciso di approfondire nel secondo appuntamento sono:

1. La viabilità;
2. La rivitalizzazione del centro.

Visto il livello di notevole approfondimento a cui era giunto il gruppo che aveva riflettuto sulla viabilità nel primo appuntamento, si è ritenuto utile avere la presenza a questo incontro degli Assessori ai Lavori pubblici Eliantonio, allo sviluppo Palazzolo insieme al Vice comandante dei Vigili urbani.

La prima parte dell'incontro è stata dedicata a dare alcuni aggiornamenti e informazioni riguardo alle segnalazioni emerse e raccolte nel primo incontro, L'Amministrazione, con l'aiuto degli uffici, ha preparato le seguenti informazioni:

- ✓ Il porfido utilizzato per la pavimentazione ha delle dimensioni che non sono standard e questo fa sì che la fornitura da parte delle ditte specializzate richiede dei tempi lunghi. L'amministrazione è consapevole che bisogna fare delle scorte per poter soddisfare le necessità della città.
- ✓ Via Don Puglisi: verrà riaperta entro l'autunno;
- ✓ Giardino di Villa Alfano: è in progetto di utilizzarli per eventi estivi, ma per questo è necessario realizzare una seconda uscita di sicurezza e dotarsi di servizi igienici (si dovrebbe noleggiare dei bagni chimici, ma il costo è elevato). L'amministrazione sta lavorando al riguardo.
- ✓ La sabbia per la neve che non è stata ripulita in alcune zone dipende dal fatto che, in base all'appalto per la pulizia delle strade, non tutta la rete stradale è coperta.
- ✓ L'Ala è stata pulita e ritinteggiata. Va risolto il problema dei volatili.
- ✓ Si è ancora al lavoro per poter destinare parte dell'area del centro al mercato cittadino in quanto non vi sono i servizi igienici, obbligatori in base alla normativa vigente.

Inoltre, come previsto nell'impostazione del forum, viene dedicato un momento per nuove segnalazioni puntuali.

I cittadini in quest'incontro segnalano:

- Mancanza di un cartello di "dare precedenza" in via Palestro
- Nella via Roma di fronte alla Chiesa del Carmine bisognerebbe eliminare l'area destinata al parcheggio perché ostacola la circolazione delle auto
- All'incrocio tra via M. Davide e via Magenta manca un segnale del limite dei 30 Km/h
- Avvallamenti in via Palestro non sono stati messi a posto
- E' stato rilevato che la scultura di Lanza posta all'ingresso del Mulino è stata spostata e si trova all'aperto e non più al riparo come prima, fatto che la mette a forte rischio di deterioramento in caso di maltempo,

Nella seconda fase viene proposto ai partecipanti di suddividersi in 2 gruppi per riprendere la discussione sulle due tematiche emerse nel primo incontro, vale a dire la viabilità (con la presenza degli assessori) e per quanto riguarda il centro storico, l'idea di proporre un concorso di idee per rifare la fontana di Piazza XX Settembre.

Gruppo Viabilità. Hanno partecipato il Presidente del Consiglio Andruetto, gli Assessori Eliantonio e Palazzolo

Dai partecipanti emergono i seguenti problemi:

- Problema delle scuole: in Piazza San Giacomo si crea un ingorgo;
- Bisognerebbe rivedere il senso di marcia di Via Magenta. La gente rischia di essere investita;
- Le auto in Via Magenta circolano spesso e volentieri contro mano;
- Incremento delle unità di vigili urbani per controllare l'eccessiva velocità delle auto;
- In via Oberdan i pullmini scolastici vanno ad una velocità anche di 70 Km/h;
- L'eccessiva velocità dei mezzi per la raccolta rifiuti causa a volte la disseminazione dei sacchetti per la strada;
- Gli addetti alla raccolta dei rifiuti quando vanno a ritirare i bidoni li ripongono a posto prendendoli a calci (diventa abbastanza pericoloso);
- Via Matteotti: la dimensione del marciapiede può essere ridotta per ampliare l'area dei parcheggi;

- Via Oberdan: la gente parcheggia sul marciapiede;
- Via Trento/via Trieste: modificare il senso di marcia.

Gli Assessori e il vice Comandante dei Vigili in merito a tali problematiche fanno presente quanto segue:

- I sensi unici sono diretta conseguenza della decisione di creare una città che possa essere vissuta dal pedone;
- Per via Magenta: non possono essere creati dei dossi perché si trova nella parte alta e nel periodo invernale questo ostacolerebbe il lavoro degli spazzaneve;
- Non possono essere assunti altri vigili, il numero di unità quindi resterà basso;
- Il Vice comandante dei Vigili urbani spiega che via Palestro non ha le caratteristiche per essere a doppio senso di marcia;
- L'Amministrazione propone di segnalare le negligenze dell'azienda per la raccolta rifiuti perché avere una serie di denunce gli permette di intervenire nei confronti dell'azienda;
- Il Comune sta pensando un accordo per i parcheggi. L'Amministrazione proporrà a Villa Serena di aprire i parcheggi interni la domenica;
- Via Trieste: non può essere modificato il senso di marcia per motivi di sicurezza;
- Per via Magenta verrà individuata una soluzione prima dell'autunno prossimo.

Gruppo Centro storico/ Fontana. Hanno partecipato Paola Ramello e il consigliere Luciano Astegiano.

Si parte dall'idea iniziale del rifacimento della fontana, evidenziando subito che elemento fondamentale per poter portare a termine il progetto deve essere la condivisione da parte dell'Amministrazione, Si parla delle possibili modalità di realizzazione (bando per giovani artisti) e si discute se sia obbligatorio o meno che il vincitore riceva un compenso.

Per dare rilievo al concorso, occorre anche pensare a una giuria autorevole.

Si può pensare ad uno sponsor locale (aziende ?)

Vengono anche condivise altre informazioni riguardo a progetti in corso: l'Associazione Commercianti Centro storico ha in programma di lavorare con la Fondazione Cruto per partecipare ad un bando di finanziamento della Camera di Commercio che comprenderebbe anche elementi di valorizzazione del centro storico.

Riflessione sull'opportunità di creare qualcosa per ricordare l'artista Lanza (la fontana?, le rotonde?)

Il gruppo VIABILITA' relaziona in plenaria:

Ci si è resi conto che il problema della viabilità è un problema complesso, e che le modifiche ad una singola strada si ripercuotono sull'intero sistema della viabilità.

Segnalano tuttavia che occorre pensare ad una soluzione per risolvere le difficoltà nelle vie più problematiche:

- Via Magenta;
- Via Matteotti;
- Via Trento.

Bisogna inoltre affrontare il problema della viabilità nei pressi delle scuole.

Bisognerebbe facilitare l'ingresso in Via Palestro.

Il gruppo CENTRO STORICO relaziona in plenaria:

I componenti di questo gruppo prendono spunto dal Libro Bianco dei commercianti per sottolineare la necessità di confrontarsi con tutti gli attori e le realtà coinvolti nel tema del centro storico.

Si manifesta la volontà di proporre il rifacimento della fontana Piazza XX settembre attraverso:

- Concorso di idee indetto dal Comune;
- Proposta di bando destinato ai giovani artisti di Piosasco;
- Suggestivo di fare riferimento alle specificità storiche e alle due grandi personalità locali quali: Cruto e Lanza.

Occorre valutare i costi e gli aspetti organizzativi, ed è necessario che l'Amministrazione inserisca questo progetto a bilancio per la realizzazione.

Dopo che i due sottogruppi hanno riportato in plenaria i risultati dei loro lavori, l'Assessore all'Ambiente Mola presenta una serie di informazioni e aggiornamenti riguardanti temi sollevati nell'incontro precedente:

Riguardo alla Cava:

- C'è un accordo con la Provincia per la valorizzazione dell'area "Vivaio" entro un anno. E' nata una collaborazione con Intesa San Paolo. L'inaugurazione della prima parte verrà fatta il 19 giugno, con la presenza del presidente della Provincia Saitta e dell'Amministratore delegato di Banca Intesa, Passera.
- Si è firmato un comodato d'uso per la riqualificazione di strutture da destinare alle scuole per attività didattiche;
- Entro un anno il Vivaio sarà completamente accessibile al pubblico;
- In una parte del Parco si creerà un centro per l'ippoterapia gestito da una cooperativa;
- Il finanziamento per la riqualificazione del Parco rientra nel più ampio progetto "Corona Verde", progetto regionale con fondi comunitari (Il progetto di Piossasco è arrivato 4° su 90 partecipanti).
- Nascerà una pista ciclabile che collegherà il Parco con i Parchi dei laghi di Avigliana;
- La Cava verrà messa in sicurezza per rendere accessibile il suo piazzale. Tuttavia, riguardo alla possibilità di utilizzare l'anfiteatro per eventi, il rapporto dei geologi è negativo per le spaccature che presenta. In ogni caso verrà risistemata tutta l'area: verranno piantati degli alberi, si realizzerà un percorso accessibile per il pubblico e si creerà un'area attrezzata (dove potrebbe essere installata una scultura di Lanza).

OSSERVAZIONI

I partecipanti al secondo incontro erano in gran parte già presenti al primo.

Pertanto, da un lato hanno potuto apprezzare il fatto che siano state date loro delle risposte a quanto emerso nel primo incontro, in quanto significa che è stata presa in seria considerazione la loro partecipazione; dall'altro si è potuto proseguire con facilità riprendendo il filo di quanto iniziato nell'incontro precedente.

Per il terzo ed ultimo incontro occorre arrivare con qualcosa di concreto sulla fattibilità del progetto della fontana, e possibilmente con qualche aggiornamento sui progetti parcheggi / viabilità.